



### DEL DIARIO DE CRISTETA

Sábado, 16.

Muy pronto una íntima amiga mía verá realizados los sueños de rosa que alimentara en su corazón, toda bondad. Muy pronto vestirá el albo traje de novia que hará resaltar la belleza de su rostro sombreado con la corona de azahar, y toda dichosa y feliz oírá ante un altar las rituales palabras que la unirán eternamente con el predilecto de su corazón, mientras una orquesta llena el recinto sagrado del templo con las notas de un motivo nupcial.

Hoy he asistido al prelude de esa dicha que se avecina. He asistido a la toma de dichos de los novios que, riéndose próximos a unirse indisolublemente, reflejaban en sus rostros la alegría que llenaba sus corazones.

¿Quién es ella y quién es él?

Ella es la simpática y buena Salud Pacheco, flor de la Ermita y gala de los salones del Círculo.

El es el joven Federico Ruiz Ramírez, tan simpático como eficiente empleado de "El Hogar Filipino."

Sus testigos fueron, por parte de ella, el batallador Rep. por uno de los distritos de Manila, Hon. Alfonso E. Mendoza y el conocido y prestigioso comerciante D. Agustín Moreno Samanillo, y por parte de él, el Coronel de la Constabularia D. Aurelio Ramos y el digno gerente del "Hogar Filipino" D. Lutgardo Lopez.

La ceremonia ha tenido lugar en la Delegación Apostólica ante el Exmo. e Ilmo. Sr. Delegado Mons. Piani.

Pero otro acontecimiento de familia igual o más grato se ha celebrado también en la misma delegación. Fue el bautizo del hermanito de la novia, el cual, apadrinado por la bella señorita Socorro Mascuñana y el joven D. Angel Montañés Fabrice, ha recibido las aguas del bautismo del mismo Ilmo. Mons. Piani.

Por sucesos familiares tan gratos,

en la casa de los buenos señores de Pacheco (D. Emilio), ha tenido lugar una reunión de las más amenas y que duró hasta muy tarde.

Fiesta igual o más esplendorosa y animada se anuncia para el día de la boda en que tendré la inmensa satisfacción de ver a tan querida amiga en la plenitud de su alegría. Así lo espero.

Domingo, 17.

Hasta el medio día aun no estaba decidida a que fiesta ir. Quería ver de nuevo la representación de "El cuarto de gallina" para disfrutar de buenas horas de diversión, pero también deseaba no faltar al baile de los del Círculo donde tan buenas fiestas se dan. Recordaba, por último, que estaba invitada a la fiesta de Singalong y especialmente en la hermosa residencia de los Sres. de Aragón. "El cuarto de gallina" ya lo había presenciado y por cierto me gustó muchísimo, por lo cual opté por dejarlo aun cuando con algún pesar. El baile del Círculo, si bien me prometía una buena ración de fiesta amena y grata, sin embargo, podía repetirse con mayor animación tal vez, ya que los circudistas suelen celebrar con frecuencia fiestas de tal naturaleza y nunca la última desdicha de sus predecesoras, por todo esto terminé por decidirme a ir a casa de los Sres. de Aragón donde tendría la rara oportunidad de asistir a una fiesta menos mundana y más piadosa.

En efecto he estado allá y aunque fui por la tarde alcancé a algunas parejas que habían estado bailando durante la mañana al son de las piezas que ejecutaba la orquesta Ilaya. Me ofrecieron sabrosos pasteles y exquisitos refrescos a los cuales hice el debido honor, pues lo merecían.

Serían las nueve de la noche cuando se bendijo la artística y hermosa gruta que los Sres. de Aragón

han tenido la feliz ocurrencia de dedicar a la milagrosa Virgen de Lourdes. Se encargó de la bendición el M. R. P. Superior de los Padres Capuchinos, Fr. Vicente de Pamplona, juntamente con el celoso párroco de la Ermita, el Rvdo. P. Blas de Guernica. El acto fué sencillamente piadoso y emocionante.

Gregoria Rodil, Remy Careaga, Dominga Alonso, Pilar Lázaro, Pacita de Guzmán, Patrocinio de León y la gentil flor de la casa, Clarita Aragón se encargaron, después de la bendición, de cantar con sus magníficas voces una hermosa salve a la Virgen. Clarita y José Mossesgeld tuvieron a su cargo y lo hicieron muy bien los solos de la salve.

Madrinas de la ceremonia fueron Pacita de Guzmán y María de Jesús.

La fiesta ha durado hasta la media noche, dejando en el ánimo de todos, como en el mío, una impresión y un recuerdo imborrables.

Lunes, 18.

Hoy me he enterado por Josefina, que nuestra antigua amiga, la simpática Lolita Yrisarri se caso el viernes ante al altar del Señor Nazareno en la iglesia de Quiapo.

Su espóso es el joven doctor Elinodoro García Rotea, habiendo bendecido la unión el R. P. Gerardo Ma. Salvany, del colegio de San Beda del cual es ex-alumno aquél.

Los padrinos fueron la tía del novio, Da. Antonia García y el cuñado de Lolita, en cuya casa se ha celebrado la fiesta por tan grato suceso!

Martes, 19.

He pasado el día dedicada a las labores ordinarias. Por fin he conseguido terminar el bordado que habré de regalar a Angelina en el día de su onomástico que ya está próximo. Juanita me ha visitado y con ella he tenido una grata conversación de

más de una hora. Por ella me he enterado de las fiestas que se han celebrado en la nueva residencia de los Sres. de Henson (D. José H.)

El viernes pasado se tuvo una reunión social con motivo de la bendición de la nueva casa que tienen en la calle de Solana, en Intramuros, acto que realizó el R. P. Cirilo Abela, párroco de Santa María, Bulacán. Después de la bendición se cantaron la letanía lauretana y la salve ante el altar artísticamente alumbrado y adornado de la capilla privada de la casa. Fueron padrinos de este acto D. Joaquín Navarro y su distinguida señora.

Al día siguiente, a las seis y media, en el altar mencionado el mismo P. Abela celebró la santa misa a la que asistieron toda la familia y el personal de las varias renombradas

farmacias que el Sr. Henson tiene en Manila. Tras de la misa se sirvió un desayuno abundante y sabroso.

Por la tarde, a las cinco, la última hija de los mencionados señores recibió el Bautismo en la capilla de la Delegación Apostólica y de manos del mismo Ilmo. Mons. Piani, siendo padrinos el Hon. Fiscal de la Ciudad, Sr. Eulogio P. Revilla y su distinguida y apreciable señora. Cecilia Loreto fueron los nombres con que fué bautizada la nueva cristiana.

Al mismo tiempo también recibió el Sacramento de la Confirmación, siendo madrina la hija del ilustre ex-magistrado Torres, Srta. Alejandra Torres, dama de la Federación católica.

En la administración de ambos sacramentos S. E. I. fué ayudado por

los RR. PP. Cirilo Abela y Osmando Lim.

Después de las ceremonias todos los invitados, que eran de los más distinguidos de esta capital, pasaron a la hermosa residencia de los Sres. de Henson donde la fiesta, amenizada por la orquesta Ilaya, se prolongó animadísima hasta la media noche, según me contó Juanita quien me ponderó con grandes muestras de admiración, la suntuosidad del edificio y la riqueza del mobiliario adecuado a las dependencias de la casa.

Durante el resto del día nada interesante me ha ocurrido, y tan cierto es que habiendo transcurrido tan monótonas las horas, nada ya recuerdo de ellas.

Por la copia e indiscreción,

LIGIA.

## ¡Alerta, Católicos!

I

¿Qué turba es ésa, que arrogante intenta.  
Contra la Iglesia su protesta alzar,  
Y por el dardo recibido ostenta  
Protervia loca y descompuesta faz?

Los que amagaron con rencor y saña.  
Los muros de este fuerte contra Dios.  
Hicieron leva con infernal maña  
De obreros que ignorasen el complot.

Y si el "Vigía!" su mifrada tienda  
Y al viento lanza el tenebroso plan,  
Y da el grito de ¡alerta! y los sorprende,  
Furiosos rugen y alzan el puñal.

En vuestros pechos sin cesar fulmina.  
La rabia del hereje y del masón.  
¡Ay! cuando estalla la espantosa mina.  
Seréis, obreros, carne de cañón.

¡Atrás! hermanos; a la orilla luego;  
Bogad, huyendo del revuelto mar;  
Ved que fulmina el temeroso rayo,  
Que os amaga deaecha tempestad.

II

Si sois obreros, trabajad tranquilos,  
Amando a Dios y a la Nación que os dió.  
Vivid felices, levantando asilos.  
Donde reinen la paz y el casto amor.

Vivid, pues, del sudor de vuestros brazos  
Libres de engaños en amable paz;  
Reciban vuestros hijos los abrazos  
Amad de vuestros padres el solar.

Amad vuestra casita, junto al río,  
Amad la esposa, que el Señor os dió,  
Amad la sombra del valeta umbrío,  
Amad del campo el tropical verdor.

Más vale libres del tumulto insano.  
Gozar la dulce paz del patrio hogar,  
Que ser esclavos del masón tirano  
Y por él sangre humana derramar.

Sed hijos del trabajo. ¡Dios lo quiere!  
Mas nunca impíos sin respeto a Dios;  
Amad la Fe de Cristo que no muere,  
Y huid del hombre pérfido y traidor.

III

¡Si vierais los complots donde maquinan  
Los ardides de guerra contra el bien,  
Y los perjuicios con que se terminan,  
Dijérais que preside allí Luzbel!

Ellos falaces como a Eva un día  
Os halagan con bello porvenir,  
Y os prometen colmaros de alegría,  
Si a sus infamias os queréis rendir.

Ellos os brindan con montones de oro  
Con placer, libertad, gloria y honor,  
Si les vendeis el celestial tesoro  
De vuestra Fe jurada al Redentor.

Os engañan, obreros; os lo digo;  
No os fiéis de promesas de un masón:  
Quién es infiel a Dios, no es buen amigo;  
Quien lucha contra El, será un traidor.

Os adulan, llamándoos "Lagionarios",  
Para empuñar la vara o el fusil,  
Y formar un tropel de libertarios.  
Para la Fe y la Patria combatir.

IV

Soldados, que en mil lides triunfantes,  
De la Fe y Religión salís en pro,  
Arrancad la careta a los farsantes,  
Salvad al pobre obrero de su error.

¡Alerta! os grita el General sagrado  
Desde los altos muros de Cebú:  
"Quien no combate de la Cruz al lado,  
Es enemigo cierto de Jesús".

Católicos ¡alerta! Son sus planes  
Masonizar nuestra región feliz.  
¡A la brecha con nuestros capitanes,  
Luchar sabremos y por Dios morir!

Los campos se deslindan; se avecina  
Sangrienta lucha en pro del ideal.  
Aquí la Enseña de la Fe divina,  
Allá el rugido del feroz Satán.

Empuñemos la lanza con la diestra  
Y el sacro escudo nos defenderá:  
Si triunfamos, la victoria es nuestra,  
Y Si morimos, más segura está:

P. DE ISLA.